

« Le général de Gaulle, de l'Appel du 18 juin au GPRF (1940-1946) »

Bertrand SINAIS

" PIÈCE DU MOIS " DU 5 NOVEMBRE 2022



Bertrand Sinais évoque le parcours du général de Gaulle de 1940 à 1946.

Ainsi sont présentées successivement :

- une lettre écrite du front le 8 avril 1940 par le général de Gaulle à l'avocat Jean Auburtin qui l'avait présenté quelques années auparavant à Paul Reynaud,
- la plus ancienne lettre connue adressée au général de Gaulle à Londres le 6 juillet 1940, soit moins de trois semaines après l'appel du 18 juin,



- un exemplaire du journal Le Néo-Hébridais adressé au général de Gaulle. Les Nouvelles-Hébrides furent le premier territoire à rallier la France Libre le 20 juillet 1940,
- deux lettres de l'opération "Menace" sur Dakar (sept.-octobre 1940),
- un airgraph avec l'effigie dessinée du général de Gaulle,



- des lettres avec en-têtes et cachets de comités de Gaulle dans le monde,
- deux lettres du CFLN et du GPRF,
- deux lettres avec le faux timbre "Pétain - de Gaulle" de la Résistance, dont la première date connue (12 juillet 1943),
- un journal aérien Le Courrier de l'Air du 21 juin 1944 consacré à l'arrivée du général de Gaulle en Normandie libérée,
- quatre lettres montrant différents cachets du cabinet du général de Gaulle en 1944-1945,
- deux lettres recommandées d'office adressées au général de Gaulle en tant que président du GPRF à Paris fin 1944,
- une enveloppe du général de Gaulle avec la correspondance signée du 27 mai 1946, taxée à 6 F car il avait perdu tout droit à la franchise depuis sa démission du GPRF le 21 janvier 1946.